

Un nuevo proyecto

Una sentencia árabe muy conocida dice "El nacimiento de un libro, - de una revista o de cualquier publicación - decimos nosotros - debía celebrarse como el nacimiento de un príncipe".

Y en efecto, nada es más edificante para el espíritu, ni más útil y perdurable que el conocimiento que se transmite y difunde a través de la palabra escrita. La aparición en el seno de la colectividad científica dominicana, y más allá de nuestras fronteras, de Revista Odontológica Dominicana, órgano de divulgación científica del Instituto Odontológico de Especialidades (IOES), constituye un acontecimiento que merece ser aplaudido y respaldado por los odontólogos y por todos los sectores de las ciencias médicas que aspiran a que se haga una realidad la máxima de alma ata: "Buena salud para todos en el año 2000", meta auspiciada por la organización mundial de la salud.

La publicación semestral de Revista Odontológica Dominicana se encuadra dentro de un proyecto para el desarrollo de la odontología en la República Dominicana.

Es sabido, desde antaño, que el índice de la salud de una sociedad se mide por el desarrollo alcanzado en la salud bucal de la población.

Lamentablemente en la República Dominicana, país tercermundista, y, por lo tanto, dependiente y subdesarrollado, la salud y la educación ofrecen niveles bajos en comparación con los países latinoamericanos y del Caribe.

La salud bucal del dominicano, especialmente en lo que se refiere a índices de caries dentarias y periodontopatías, alcanzan cifras sencillamente alarmantes, mientras la cobertura de salud bucal tanto a nivel público como privado, se reduce cada vez más, a pesar del aumento en número de los centros docentes odontológicos, algo paradójico, pero real.

Varios son los factores que inciden en este comportamiento: la profundidad de la crisis socio-económica y cultural que padece en estos momentos el país; la falta de una política de salud a nivel nacional; la voluntad política y la falta de los recursos humanos y financieros indispensables para superar la crisis sanitaria actual y elevar la calidad de vida del hombre dominicano.

Los editores de Revista Odontológica Dominicana están conscientes de que una forma de ayudar a mejorar la salud dentaria de los dominicanos es insertando en sus páginas trabajos científicos; de educación dental; de prevención y estudios epidemiológicos de la realidad bucal en nuestra patria.

Por otro lado, los editores entienden que la revista debe ser útil al estudiante, al odontólogo general y al especialista y que por lo tanto, se publican trabajos científicos de investigación, de las técnicas odontológicas más avanzadas y en temas de interés para la práctica moderna tanto de autores nacionales como internacionales.

Una revista, en cierta forma, ofrece un interés mayor que un libro, si tenemos en cuenta que los trabajos de investigación científica y las técnicas de éxitos recientes toman menos tiempo en ser divulgadas en una revista que publicados en un libro. Por lo regular toma años en editarse un tratado de ciencias médicas.

Revista Odontológica Dominicana recibirá colaboración de la Facultad de Odontología de Bauru, una de las tres facultades de Odontología de la Universidad de Sao Paulo, Brasil. Las páginas de la revista están abiertas para todos los odontólogos, técnicos, estudiantes y profesionales de la salud que así lo deseen.

Agradecemos a nuestros patrocinadores, todos del sector de la salud, su colaboración para que esta Revista Odontológica Dominicana sea hoy una realidad.

Con este editorial, queda, pues, presentada a nuestros colegas dominicanos y extranjeros la Revista Odontológica Dominicana.

Dr. Rafael Kasse Acta